

BAB V

KESIMPULAN DAN IMPLIKASI

5.1 Kesimpulan

Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis pengaruh kapasitas terpasang pembangkit listrik, panjang jalan beraspal, dan layanan fixed broadband internet terhadap tingkat pengangguran terbuka di Indonesia. Merujuk pada hasil penelitian yang telah dilakukan, dapat diambil beberapa kesimpulan sebagai berikut:

1. Layanan fixed broadband internet mempunyai korelasi negatif dan signifikan terhadap tingkat pengangguran terbuka. Hasil regresi menunjukkan bahwa koefisien regresi variabel layanan fixed broadband internet sebesar -0.030481 dan mempunyai nilai probabilitas sebesar 0.0184 .
2. Kapasitas terpasang pembangkit listrik, panjang jalan beraspal, dan layanan fixed broadband internet secara bersama-sama (simultan) berkorelasi negatif dan pengaruhnya signifikan terhadap tingkat pengangguran terbuka. Hal ini bisa dilihat dari nilai $\text{Prob}(F\text{-Statistic})$ sebesar $0.048169 < 0.05$ pada hasil regresi.

5.2. Implikasi Kebijakan

Berdasarkan penelitian yang sudah dilakukan, dapat dirumuskan beberapa kebijakan untuk menurunkan angka tingkat pengangguran terbuka di Indonesia sebagai berikut:

1. Layanan fixed broadband internet memiliki korelasi negatif dan pengaruhnya signifikan terhadap tingkat pengangguran terbuka. Ini artinya Layanan fixed broadband internet dapat mengurangi angka tingkat pengangguran terbuka. Dengan adanya internet, masyarakat dapat memiliki akses lebih luas dalam hal mengakses informasi tentang lowongan pekerjaan yang sesuai dengan kemampuan dan minat mereka tanpa harus mencari informasi langsung ke tempat instansi maupun perusahaan yang ada. Artinya, semakin banyak jumlah penduduk yang mengonsumsi internet maka akan meningkatkan aktivitas ekonomi yang akan mendorong produktivitas juga. Di era modern seperti sekarang ini, internet sangat mendorong aktivitas

ekonomi masyarakat sehingga peningkatan aktivitas ekonomi dapat mendorong kesempatan kerja lebih banyak lagi, misalnya saja dapat membuka peluang usaha bisnis baru seperti transportasi online, toko online, usaha kecil-kecilan secara online akan menyerap tenaga kerja. Karena itu diharapkan pemerintah dapat mendorong investasi infrastruktur untuk memperbaiki kapasitas jaringan internet yang lebih besar agar dapat memperlancar kegiatan ekonomi.

2. Kapasitas terpasang pembangkit listrik, panjang jalan beraspal, dan layanan fixed broadband internet secara bersama-sama (simultan) berkorelasi negatif dan berpengaruh secara signifikan terhadap tingkat pengangguran terbuka. Namun terdapat variabel pembangkit listrik dan variabel panjang jalan beraspal yang tidak mempengaruhi tingkat pengangguran secara signifikan dikarenakan pembangunan pembangkit listrik dan panjang jalan beraspal telah banyak menggunakan kemajuan teknologi yang modern sehingga dapat menyebabkan tingginya tingkat pengangguran di Indonesia. Pembangunan infrastruktur pembangkit listrik dan jalan beraspal di Indonesia seharusnya lebih banyak menggunakan tenaga kerja manusia. Implikasinya untuk mengurangi tingkat pengangguran, seharusnya pemerintah menggunakan tenaga kerja manusia secara langsung sehingga dapat mengurangi tingkat pengangguran.



